

## PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE SECONDAIRE CURÉ-MERCURE

Réunion tenue le 6 octobre 2021, à 19 h, au local E-282 de l'école.

### Personnes présentes :

Beauchamp, Véronique – parent  
Bégin, Sylvie – parent  
Drouin, Catherine – parent  
Nolet, Nathalie – parent  
Savard, Gabriel – parent  
Benoit-Lemire, Jean-Michel – enseignant  
Boivin, Angélique – enseignante  
Dubé, Frédéric – enseignant  
Lapointe, Pierre – enseignant  
Jolicoeur, Marie-Ève – professionnelle  
Brazé, Félix – élève  
Latulippe, Shawn – élève  
Thibault, Annik – direction d'établissement

### Personnes absentes :

Cliche, François – parent substitut  
Presseau, Marie-Ève – parent substitut  
Telmosse, Mariève – parent substitut  
Simoneau-Valois, Catherine – professionnelle substitut

### Invités :

Daniel Simon – AVSEC

### 1.0 OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE ET NOMINATION D'UN MODÉRATEUR

Mme Annik Thibault, direction de l'école secondaire Curé-Mercure, déclare la séance ouverte à 19 h 08, souhaite la bienvenue et demande un tour de table pour la présentation de chacun.

Mme Angélique Boivin est nommée modératrice pour la réunion.

### 2.0 PRÉSENCES ET CONSTATATION DU QUORUM

Une fois les présences prises, il y a constatation du quorum.

CEE-2021-2022-01

### 3.0 PRÉSENTATION ET ADOPTION DU PROJET DE L'ORDRE DU JOUR

Doc. 3

**IL EST PROPOSÉ** par Frédéric Dubé

**APPUYÉ** par Angélique Boivin :

**D'ADOPTER** le projet d'ordre du jour tel que soumis.

Le projet de l'ordre du jour de la séance tel qu'approuvé est le suivant :

1. Ouverture de la séance et nomination d'un modérateur
2. Présences et constatation du quorum
3. Présentation et adoption de l'ordre du jour du 6 octobre 2021

- Ajout du point 11.4
4. Lecture et adoption du procès-verbal du 22 juin 2021
  5. Élection des postes de président, vice-président et secrétaire année scolaire 21-22
  6. Nomination des membres représentant la communauté
  7. Confirmation des membres constituants le CÉ pour l'année scolaire 21-22
  8. Affaires découlant du procès-verbal
    - 8.1 Équipe de football Curé-Mercure
- 9. QUESTIONS DU PUBLIC (5 min.)**
- 10. OBJETS D'ADOPTION (peut modifier en tout et en partie la proposition / décisionnelle) (15 min.)**
- 10.1 Règles de régie interne 21-22 Reporté à la prochaine rencontre
  - 10.2 Calendrier des rencontres 21-22
  - 10.3 Résolution Dépôt de projet – Fondation Tremblant

**11. OBJETS D'APPROBATION**

(donner son accord // ne peut pas modifier sur-le-champ// au besoin revu et soumis à nouveau au CÉ) // approuve (30 min.)

- 11.1 Résolution activités éducatives modifiant l'heure d'entrée et/ou sortie des élèves ou se déroulant à l'extérieur de l'établissement
  - 11.1.1 Basketball et volleyball
  - 11.1.2 Webserie La demois'aille
  - 11.1.3 Territoire des Amériques
- 11.2 Résolution îlot sportif Érik Guay
- 11.3 Code vestimentaire
- 11.4 Modalités d'encadrements sur l'heure du dîner

**12. DÉPÔT DE DOCUMENTS**

- 12.1 Activités éducatives approuvées par courriel
  - 12.1.1 Hockey D2 – calendrier des parties
  - 12.1.2 Cross-country (7 oct)
  - 12.1.3 Bénévoles au cross-country (6 et 7 oct)
- 12.2 Coordonnées des membres – autorisation de communiquer les renseignements personnels
- 12.3 Déclaration d'intérêt
- 12.4 Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale du 22/09 2021
- 12.5 Formation obligatoire – nouveaux membres (loi 40)
- 12.6 Fonctions et pouvoirs du conseil d'établissement

**13. OBJETS DE CONSULTATION – INFORMATION (35 min.)**

- 13.1 Mot des représentants des élèves
- 13.2 Mot des enseignants
- 13.3 Mot des autres membres (soutien, membre de la communauté, membre parent)
- 13.4 Mot de la représentante au comité parents-musique
- 13.5 Mot de la présidence
- 13.6 Mot du représentant au Comité parents de la CSL

- 13.7 Mot de la direction
- 13.7.1 Partenariat CJE
- 13.7.2 Partenariat Maison des jeunes
- 13.7.3 Programme génération sans fumée

#### **14. LEVÉE DE LA SÉANCE**

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ**

**CEE-2021-2022-02**

**4.0 LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 22 JUIN 2021** Doc. 4

**IL EST PROPOSÉ** par Nathalie Nolet

**APPUYÉE** par Sylvie Bégin :

**D'APPROUVER** le procès-verbal de l'assemblée du 22 juin 2021.

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ**

**CEE-2021-2022-03**

**5.0 ÉLECTION DES POSTES DE PRÉSIDENT, VICE-PRÉSIDENT ET SECRÉTAIRE ANNÉE SCOLAIRE 2021-2022**

Nathalie Nolet propose Gabriel Savard au poste de président.

Catherine Drouin se propose au poste de vice-présidente.

Nathalie Nolet propose Véronique Beauchamp au poste de secrétaire.

**IL EST PROPOSÉ** par Nathalie Nolet

**APPUYÉE** par Frédéric Dubé :

**D'APPROUVER** les candidats retenus pour les postes nommés selon la procédure en vigueur.

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ**

**6.0 NOMINATION DES MEMBRES REPRÉSENTANTS LA COMMUNAUTÉ**

Les membres de CÉ suggèrent Éric Cadotte comme membre de la communauté. Celui-ci n'est pas présent lors de la rencontre.

Mme Thibault interpellera les organismes impliqués dans l'école pour trouver un deuxième membre.

**CEE-2021-2022-04**

**7.0 CONFIRMATION DES MEMBRES CONSTITUANTS LE CÉ POUR L'ANNÉE SCOLAIRE 2021-2022** Doc. 7

La liste est confirmée. Il n'y aura pas d'autre divulgation d'informations sauf pour le centre de service scolaire.

**IL EST PROPOSÉ** par Sylvie Bégin

**APPUYÉE** par Jean-Michel Benoit Lemire :

**DE CONFIRMER** les membres constituants le C.É.É. pour l'année scolaire 2021-2022.

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ**

## 8.0 AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL

Catherine Drouin mentionne que certains points devraient être présentés avant le 22 juin. La date peut être trop tardive pour faire des consultations et apporter des changements.

### 8.1 Équipe de football Curé-Mercure

Mme Thibault mentionne que les équipes doivent être créées en mai.

À la rentrée 2021, Yves Brousseau a approché les élèves pour sonder leur intérêt. Jusqu'à maintenant, une soixantaine d'élèves sont intéressés.

Des tentatives ont été faites à la fin de l'année pour trouver des entraîneurs et atteindre les jeunes afin de créer une équipe parascolaire.

Nathalie Nolet propose que ce point soit remis en suivi dans une rencontre ultérieure. M. Brousseau sera invité à la rencontre. Il est important de ne pas tarder pour voir l'organisation possible. Mme Thibault propose un suivi à la prochaine réunion du CÉ.

## 9.0 QUESTIONS DU PUBLIC

Il n'y a pas de public. Gabriel Savard partage son droit de parole.

Mme Nolet partage l'inquiétude des parents concernant la consommation de drogue à l'école. Les jeunes et les parents doivent être sensibilisés.

Mme Boivin s'exprime au nom des enseignants pour partager aussi leurs préoccupations.

Mme Nolet s'inquiète aussi pour la sécurité des élèves au débarcadère des autobus.

Mme Thibault rappelle que les élèves qui arrivent avec leurs parents doivent être déposés au stationnement des mobylettes. Il faut toutefois prévoir un autre chemin pour les marcheurs. Le comité de projet d'aménagement de la cour se penchera aussi sur le dossier. Les surveillants interviennent aussi sur la cour.

M. Savard suggère que des experts soient aussi impliqués dans la réflexion du réaménagement.

Mme Bégin suggère que des lignes soient repeintes dans le stationnement.

## 10.0 OBJETS D'ADOPTION

10.1 Règle de régie interne 2021-2022 Doc. 10.1

Reporté à la prochaine rencontre

10.2 Calendrier des rencontres 2021-2022 Doc. 10.2

IL EST PROPOSÉ par Frédéric Dubé

APPUYÉ par Sylvie Bégin :

D'ADOPTER le calendrier des rencontres pour l'année scolaire 20-21.

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ**

CEE-2021-2022-06

10.3 Résolution Dépôt de projet – Fondation Tremblant Doc. 10.3

▪ Rê enchanter la cour : Pour répondre aux besoins des élèves. Le comité est formé et se rencontrera sous peu pour élaborer une ébauche de première phase et un début de réalisation l'été prochain. L'école pourra aussi déposer le projet pour une demande de subvention ministérielle.

▪ Un élève, un Chromebook.

- **Projet SCP** : Pour avoir les ressources pour combler les besoins qui soutiennent la valorisation des comportements

Mme Thibault apportera, au prochain CÉ, les documents de présentation de projets et les montants demandés.

**IL EST PROPOSÉ** par Catherine Drouin

**APPUYÉE** par Sylvie Bégin :

**D'ADOPTER** le document annexe et d'autoriser la direction à déposer les projets à la Fondation Tremblant.

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ**

#### **11.0 OBJETS D'APPROBATION**

**11.1** Résolution activités éducatives modifiant l'heure d'entrée et/ou de sortie des élèves ou se déroulant à l'extérieur de l'établissement

- 11.1.1 Basketball et volleyball
- 11.1.2 Websérie La DeMOIs'aile
- 11.1.3 Territoire des Amériques

**Doc. 11.1.1**

**IL EST PROPOSÉ** par Nathalie Nolet

**APPUYÉE** par Frédéric Dubé :

**D'APPROUVER** les activités éducatives modifiant l'heure d'entrée et/ou sortie des élèves ou se déroulant à l'extérieur de l'établissement telles que présentées.

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ**

**CEE-2021-2022-08**

**11.2** Résolution îlot sportif Erik Guay

**Doc. 11.2**

**CONSIDÉRANT** le terrain élargi de l'école,

**IL EST PROPOSÉ** par Nathalie Nolet

**APPUYÉE** par Félix Brazé :

**D'APPROUVER** que la direction de l'école ne dépose plus les activités qui ont lieu dans l'horaire régulier des cours et qui se déroulent aux infrastructures de l'îlot sportif Éric-Guay et le boisé environnant. Cette autorisation est en vigueur pour l'année en cours et pourrait être annulée à tout moment.

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ**

**CEE-2021-2022-09**

**11.3** Code vestimentaire

**Doc. 11.3**

Une réflexion doit être entamée pour une adoption avant la fin d'année. Mme Thibault consultera le comité de consultation pour nous faire des propositions à la prochaine rencontre. M. Latulippe demande que les étudiants soient aussi consultés. M. Dubé soulève la difficulté de faire respecter le code vestimentaire en vigueur. Mme Jolicoeur tient le même discours que M. Dubé, particulièrement pour les élèves du 1er cycle. Les enseignants ont aussi un malaise à soulever les problématiques auprès des jeunes filles.

**IL EST PROPOSÉ** par Pierre Lapointe

**APPUYÉ** par Angélique Boivin :

**D'APPROUVER** le début de la réflexion.

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ**

11.4 Modalités d'encadrement sur l'heure du dîner

Une lettre a été envoyée aux parents. Depuis lundi, l'intervenant policier est plus présent sur le terrain de l'école. Il a un mandat d'enquête. La direction générale est aussi au courant de la situation.

Mme Thibault souhaite une meilleure délimitation des limites de la cour. Une concertation est nécessaire avec la ville.

M. Savard suggère toutefois de poursuivre les recherches de solution avec les intervenants externes.

**IL EST PROPOSÉ** par Marie-Ève Jolicœur

**APPUYÉE** par Pierre Lapointe :

**D'APPROUVER** les modalités d'encadrement telles que présentées.

**APPROUVÉ À L'UNANIMITÉ**

12.0 DÉPÔT DE DOCUMENTS

12.1 Activités éducatives approuvées par courriel Doc: 12.1

12.1.1 Hockey D2 – calendrier des parties

12.1.2 Cross-country (7 octobre)

12.1.3 Bénévoles au cross country (6 et 7 octobre)

12.2 Coordonnées des membres – autorisation de communiquer les renseignements personnels Doc: 12.2

12.3 Déclaration d'intérêt Doc: 12.3

12.4 Approbation du procès-verbal de l'assemblée générale du 22 septembre 2021 Doc: 12.4

12.5 Formation obligatoire – nouveaux membres (loi 40)

Un courriel doit être envoyé à Emmanuel Virgiii lorsque la formation est suivie.

12.6 Fonctions et pouvoirs du conseil d'établissement Doc: 12.6

13.0 OBJETS DE CONSULTATION - INFORMATION

13.1 Mot des représentants des élèves

Un comité pour les journées thématiques a été créé. Une consultation par Google form sera envoyée aux élèves.

Les représentants des élèves ont proposé leur aide à Daniel Simon pour la réorganisation de l'agora. Ils souhaitent également une réouverture du Carrefour.

La direction cherche une ressource pour l'ouverture du Carrefour. Mme Nolet regardera aussi de son côté pour tenter d'en trouver une.

13.2 Mot des enseignants

L'arrimage est un défi pour les enseignants. Ce sont les répercussions de la pandémie.

Douze équipes RSEQ ont commencé leurs entraînements. Une 1<sup>re</sup> compétition aura lieu prochainement. Les calendriers officiels sortiront au début novembre.

13.3 Mot des autres membres (soutien, membre de la communauté, membre parent)

Aucun.

13.4 Mot de la représentante au comité parents-musique

La pandémie a réduit le nombre d'élèves, mais les élèves présents sont motivés. Ils sont heureux de la disparition des bulles-classes.

L'équipe est en attente d'une demande de subvention d'Evenko.

Un premier camp musical se déroulera demain.

13.5 Mot de la présidence

M. Savard rappelle la problématique au niveau du ton dans certaines communications avec les parents. Le centre de services scolaire devrait faire un suivi.

13.6 Mot du représentant au Comité parents du CSSL

Aucune rencontre pour l'instant.

13.7 Mot de la direction

13.7.1 Partenariat CJE

Reprise d'ateliers de cuisine.

13.7.2 Partenariat Maison des Jeunes

Belles propositions. Mme Thibault dit qu'une collaboration d'offre planifiée pour les journées pédagogiques est également proposée.

13.7.3 Programme génération sans fumée

Le comité commencera ses activités bientôt.

CEE-2021-2022-11

14.0 LEVÉE DE LA SÉANCE

IL EST PROPOSÉ par Frédéric Dubé et Pierre Lapointe, de lever la séance, l'ordre du jour étant épuisé.

Il est 21 h 21.

**ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ**

Date des prochaines rencontres :


Mercredi 3 novembre 2021

Mercredi 1<sup>er</sup> décembre 2021



Annik Thibault

Direction d'établissement



Gabriel Savard

Président

